

Las centenarias secciones de hockey del FC Barcelona y RCD Espanyol

Autor: Javier Camacho - Luis Javier Bravo Mayor - Fernando Arrechea

Cuadernos de fútbol, nº 48, noviembre 2013. ISSN: 1989-6379

Fecha de recepción: 05-10-2013, **Fecha de aceptación:** 17-10-2013.

URL: <https://www.cihefe.es/cuadernosdefutbol/2013/11/las-centenarias-secciones-de-hockey-del-fc-barcelona-y-rcd-espanyol/>

Resumen

Date : 1 noviembre 2013

Respecto a la sección de Hockey Hierba del FC Barcelona, wikipedia dice lo siguiente:

*La **sección de hockey hierba del Fútbol Club Barcelona**, es una de las más antiguas del club, se funda oficialmente el 6 de noviembre de 1923 impulsada por Lluís Menéndez y Pere Cusell. Su primer gran éxito llega en 1931 cuando consigue el Campeonato de Catalunya. En los años cuarenta continúan los éxitos con tres Copas de España.*

El historiador barcelonista Jaume Sobrequés es de la misma opinión que la anterior.

Pero hace 100 años, 10 antes de lo que dice la wikipedia y el Sr. Sobrequés, hemos encontrado estas notas de prensa que hacen que la sección de Hockey del FC Barcelona deba replantearse su historia.

Hockey

El conocido sportsman don Udo Steinberg propone emprender desde mañana una activa campaña á favor del hockey en el F. C. Barcelona.

Mañana empezarán varios socios su entrenamiento, entre ellos los señores Strahmann, Ferré, hermanos Alcántara.

Es fácil que en breve puedan empezar á celebrarse interesantes matches.

La Vanguardia, 11 de octubre de 1913.

Según la noticia, el 12 de octubre comienza a dar los primeros pasos la sección.

Hockey

El domingo pasado por la mañana empezó en el terreno del Barcelona F. C. el entrenamiento del hockey, que inició el antiguo futbolista don Udo Steinberg, siendo secundado por los señores Alimundo y Strathmann, inglés el uno y alemán el otro, entusiastas y prácticos del hockey, habiendo comenzado á enseñar á muchos conocidos sportsman los preliminares del juego, distinguiéndose en la pronta ejecución los señores Gamper y Bomnuter, Boehm, Maas, Alcántara, etc. Al numeroso público que concurrió al campo del Barcelona le gustó mucho el juego, por sus semejanzas con las reglas del foot-ball y por las múltiples combinaciones que pueden hacerse con el empleo de los *sticks*, especie de mazas, con las cuales se lanza la pelota pequeña y dura que corre con una velocidad asombrosa sobre el terreno, dando al partido un aspecto rapidísimo que aumenta el interés entre jugadores y espectadores.

Dentro poco tiempo se cuenta organizar en el F. C. Barcelona una sección exclusiva para fomentar el hockey y hay multitud de socios actualmente retraídos de la vida práctica de sport, que piensan jugar, entre otros los señores Witty, Noble, Parsons, Deop, Torres, Peris (don Joaquín), Preckler, etc.

Por de pronto, seguirá el entrenamiento en el campo del Barcelona F. C. el próximo miércoles y el sábado por la tarde de cuatro y media á las seis.

La Vanguardia, 14 de octubre de 1913

El comienzo de los entrenamientos se produjo el domingo 12 de octubre de 1913.

Hockey

Hoy se celebrará una reunión en el campo de F. C. Barcelona con objeto de dejar constituida la sección de hockey.

Antes de celebrarse la citada reunión los hockeymen seguirán su período de entrenamiento.

La Vanguardia, 22 de octubre de 1913

Esta parece ser la fecha de constitución de la sección.

HOCKEY

Ya es un hecho la celebración de partidos de Hockey.

Nuestro apreciado amigo Sr. Steimberg, se propuso popularizar este hermoso deporte, y por fin lo ha conseguido.

En nuestro club decano se juegan ya interesantes partidos de entrenamiento, por los cuales se deduce que dentro de poco poseeremos excelentes jugadores de Hockey. Los Sres. Witty, Peris (J.), Steimberg, Alimundo, Gamper, hermanos Alcántara, Albiñana, Fischer, Castané, Tarrés y otros, son, por ejemplo, unos cuantos entusiastas que aseguran la constitución de fortísimos equipos de Hoc-Key.

En Noviembre próximo, a buen seguro, se verificarán los primeros partidos, empezando con un *match* entre un *team* del «Barcelona» y otro compuesto por jugadores pertenecientes a la colonia inglesa.

Se trata asimismo de celebrar partidos interregionales, a cuyo fin se empezará por jugar contra el «Hockey Club», de Madrid, en la villa del Oso y Madroño, y el partido de desquite en nuestra capital.

Todo lo cual celebramos a fuer de deportistas.

Mundo Deportivo, 23 de octubre de 1913

Hockey

En la reunión celebrada en el campo del F. C. Barcelona ha quedado constituida la sección de Hockey. En vista de las inscripciones recibidas se ha podido formar el primer equipo y ha quedado encargado el señor Alimundo para arreglar el primer partido oficial contra el Polo Club de Barcelona. Match que tendrá lugar en los primeros días del mes de noviembre próximo. El entrenamiento seguirá en las próximas semanas todos los miércoles y sábados por la tarde y los domingos por la mañana en el campo del F. C. Barcelona, donde se reciben también las nuevas inscripciones de cuantos deseen pertenecer á la selección del hockey.

La Vanguardia, 25 de octubre de 1913

Por último, también hemos encontrado la formación de la sección de hockey del RCD Espanyol de Barcelona.

HOCKEY

Del «Real Club Deportivo Español»

El «Real Club Deportivo Español» cuenta desde el domingo con una nueva sección deportiva.

Varios socios pertenecientes al referido club, constituyeron el domingo último por la mañana, los primeros equipos de hockey.

Inscribiéronse dicho día los Sres. Arruza, Massana (S.), Tallada, Roure, Forns, Moliner, Velasco, Montagut, Marsal, Rué y Nogareda.

Próximamente empezarán los partidos de entrenamiento.

Mundo Deportivo, 27 de noviembre de 1913

